

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR,

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria

AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 24 DE MARZO DE 1908

NÚMERO 470

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas oficiales y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral ni dé resultadamente ocasión contra el aguijón de la Ley de Imprenta en vigencia.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que voyan la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2 50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1 50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre guastillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1 00

" id " " trimestre 2 60

" id " " semestre 5 00

AGENTES

En Barranca	D. Ramón Gutiérrez	Santa Cruz	don Vicente Alvarez
Montes de Oro	J. Moreno	Sardinal	Gustavo Duarte
Esparta	Bonifacio Mena	Nicoya	Gregorio Gentile
San José	Basilio Romero	Liberia	Salvador Garnier
Heredia	Elias Sánchez	Bebadero	Tito Esquivel
Alajuela	C. Calvo Fernández	Bagaces	Perfecto Casco
Cartago	Jesús Salazar	Las Cañas	Rafael Briceño
Siquirres	J. Cecilio Gallo	Golfo Dulce	Abel Franceschi
Limón	F. A. Novoa	San Lucas	Mercedes Jarquin
San Ramón	Cleofás Salas	Manzanillo	Felipe Tijerino
Palmares	Se solicita	Exterior	
Turrialba	Rodolfo Correa	En Panamá	D. Alejo Miranda
Puriscal	Se solicita	El Salvador (Sn. Salv.)	Mariano Zelaya
Narajó		Honduras (Tegucigalpa)	D. Bonito Zelaya
Chomes	Mateo Mena	Guatemala	Reinaldo Chamorro
Las Juntas	Victor Mgl. Alvarez	New York	Alirio Diaz Guerrero
Paquera	Francisco T. Peña	Inglaterra (Londres)	L. Anson & Co
Humo	Alejandro Castillo	Francia (Périgueux)	D. Vicente Diaz Degorrier
Bolsón	José Pizarro	España (D. Madrid)	Ramiro Blanco.
Palmira	Isaac Cerda		
Fiadelfa	Santiago Ramirez		

ROBERT HERMANOS

SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande mejor surtido, y que vende mas BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar—vestidos de lino de varias clases y colores—Cazadoras de Kaky—Sacos de dril y alpaca.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Tosco lavables. Sweters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE á cualquier lugar del país.—Noviembre de 1907.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta.. £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

AVISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José

Dirijanse órdenes á los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida sucursal

Guerra y Guerra

16 de febrero 1908.

Correspondencia de New York

Marzo 19 de 1908

Señor Director:

En el curso de la última quincena quedó abierto al servicio público el túnel que pone comunicación directa á las ciudades de New York y Jersey pasando por debajo del Río Hudson. Hace pocas semanas dimos cuenta á nuestros lectores del admirable triunfo alcanzado por la Ingeniería moderna con el camino subterráneo entre Brooklyn y New York por debajo del Río del Este; pusimos de manifiesto las grandes ventajas obtenidas con este nuevo medio de locomoción, y no hallamos palabras para expresar las impresiones que despierta en el ánimo del viajero esta empresa colosal.

Con todo, el túnel que acaba de inaugurarse, sobre pasa á cuanto la imaginación pudiera concebir al respecto. En primer lugar se ofrecía el problema de la distancia que era preciso recorrer, tres veces mayor que la de la otra vía; la profundidad mayor á que era necesario descender y, por último, el inmenso capital que requería para terminar la obra. Todos los obstáculos fueron vencidos; los recursos abundaron, y en vez de sentirse fatigado el brazo que realizó tal prodigio, ha cobrado nuevas fuerzas y prosigue en el desarrollo de la gigantesca red de nuevos subterráneos que, partiendo del que puede llamarse arteria madre, van con direcciones distintas á establecer fácil y expedita comunicación entre el centro de la gran metrópoli; las varias estaciones ferroviarias de Jersey, los lugares apartados de Long Island y los extremos norte y sur de New York.

El trayecto que media entre esta última ciudad y Jersey, se recorrería antes en algo más de media hora, cuando la navegación por el río no ofrecía los trastornos frecuentes de las grandes nieblas, lo que ocasionaba larguísima demoras y exponía á las embarcaciones á terribles accidentes en los cuales han perecido millares de personas. Hoy la distancia se recorre en meros de diez minutos y cada tren, que parte de las estaciones terminales con tres minutos de diferencia, cuenta con capacidad para ochocientos pasajeros.

El día de la inauguración, más de 150,000 almas se agolpaban á las estaciones de Jersey y New York. Llegada la hora que se había fijado para la salida del primer tren, el Presidente de la República comprimió, en su oficina de Washington, un botón eléctrico; la chispa recorrió el alambre, y desde ese momento la masa humana principió á moverse por la gigantesca vía. Los Gobernadores de los dos Estados se encontraron en Hoboken; cruzados los saludos de ordenanza y las felicitaciones de estilo, declararon inaugurada la obra, y en medio de los atronadores aplausos de la concurrencia, quedó consagrada por la fama el nombre del insigne ingeniero Mc Adoo, á cuya iniciativa y enérgica actividad se debe, en primer término, esta nueva victoria del progreso americano.

Durante la primera hora de tráfico se vendieron 17,000 boletas de pasaje en las dos estaciones, y al montante de esta cifra no ha decaído desde ese momento hasta el presente; lejos de decaer se espera á que vaya en aumento si la capacidad de los trenes se ensanche, si el público familiarizado con la vía, desecha por com-

pleto los antiguos medios de locomoción, y si los escrupulosos y tímidos que aun patrocinan los botes se convencen, como no tardarán en convencerse, de que gozan de menos seguridad y pido sobre la superficie de las aguas, que viajando 400 metros de profundidad bajo el colosal volumen de la masa líquida del Hudson.

El vocablo inglés "luck" significa en lengua castellana "suerte", "fortuna", y Luck es el apellido de una matrona de Roanoke (Virginia) á quien, para que efectivamente se digna de tal nombre, ha querido la Providencia otorgar el honor de ser la primera mujer en los Estados Unidos que haya obsequiado á su esposo con siete hijos en menos de once meses de vida matrimonial.

La señora Luck es persona de muy baja estatura y de constitución al parecer delicada. Se casó hace 20 meses; al cabo de nueve dió á luz tres rollizas criaturas y ahora, para completar la cifra dicha, se presenta con cuatro más: dos varones y dos hembras, en perfecto estado de salud y en condiciones que dan derecho á esperar que vivan larga vida y tengan, cuando les llegue el caso, igual "luck" á la de su mamá.

El acontecimiento ha mantenido atenta á la sociedad de Roanoke; sobre madre y prole han caído felicitaciones y dádivas por centenares, y los más entusiastas en favor de esta admirable fecundidad, han enviado sendos mensajes al Presidente Roosevelt para probarle que la raza americana no se suicida.

Con unas cuantas familias como la de la señora Luck, á buen seguro que no dieran abasto todos los caminos subterráneos que se construyen.

Corresponsal.

Parece cuento

Desde tiempos inmemoriales se sabe en Miramar que existió allí un fraile muy rico en dineros sonantes y contantes, y que al morir nadie pudo saber qué se hicieron las talegas del desde entonces odiado metal.

Un viajecito de hoy día, que no por andar va divagando los bordes de la tumba deja de conocer de cuánta utilidad es el dinero aun para algunas horas después de fallecer, conocedor de la historia aquella y del sitio que el susodicho fraile habitaba en Los Quemados (Miramar), pensó en que antes que á él le enterraran debía buscar el medio de desenterrar aquel tesoro, pues enterrado debía de existir. Se acordó que en Escasú existe una bruja muy famosa y, á despecho de sus largos años, se dirigió hasta allá....

Y volvió. Y á su vuelta principió á hacer escavaciones bajo un árbol de mango, y puso á otro en posesión de lo que la bruja le dijo, y cavaron, los dos, siempre de noche....

La bruja le dijo que bajo un árbol que daba bastante sombra, debía cavar y á alguna profundidad, encontrar una piedra con una cruz hecha á cinco y más abajo otra piedra grande y después... dos baúles de purísimas monedas.

Después de bastante cavar bajo del mango recapacitaron los trabajadores nocturnos que aquel mango no debía de tener tantos años de existencia como el fraile de muerto. Entonces empezaron á cavar bajo de un corpulento Jenizaro que está al lado, para lo cual han tenido que contar con otro colaborador. Después de mucho cortar gruesas raíces y sacar tierra y piedras, apareció aquella: una taja fina con una hendidura en cruz perfecta, al parecer hecha á golpe de cincel....

En ese estado se encuentra hoy la buca del entierro del fraile.

Ya veremos que tan bruja, es la bruja de Escasú.

EL PACIFICO

Notas editoriales

TENDREMOS DINERO

El ferrocarril es un hecho

De la capital nos ha llegado la más hermosa noticia que pudiera dárse nos en nuestra calidad de redactores de "El Pacífico" y, sobre todo, de portefeu.

No queremos retrasar esa noticia á nuestros lectores, pues sabemos que con ella gozarán.

El empréstito de (\$2.000,000) 2 millones de pesos oro está conseguido; la casa Cook & Cia., con la cual se ha hecho esa contrata, ha pedido los bonos para su colocación y el señor Ministro de Hacienda firmó ya, el viernes último, esos bonos para su envío.

Como recordarán nuestros lectores, el producto total de ese empréstito es para dedicarlo exclusivamente á la terminación del ferrocarril al Pacífico, haciendo en este puerto el punto terminal.

Como todos sabemos, el empeño de don Cleto por concluir este ferrocarril en nuestro suelo, ha sido constante y firme aún en los momentos más críticos del desastre financiero de New York que tanto afectó al crédito universal y que tan pesimistas hizo á todos los costarricenses respecto al logro de esa negociación.

Razón sobrada tenemos, pues, para asegurar que está muy próxima la fecha en que esa gran obra, que ha absorbido todos nuestros esfuerzos en las horas de prueba á que ha sido sometida muy frecuentemente, se verá convertida en hermosa realidad.

Y tanto es así, que el gran ingeniero americano que acaba de decir la última palabra en favor de nuestra ruta, ofrece construir la línea en el breve plazo de ocho meses.

Don Cleto, á su vez, afirma que á más tardar en el año justo, estará perfectamente concluida esa obra, tan justamente soñada por los puntareños.

Novedad en las alturas

Se nos participa de la capital que en las alturas sucede algo inexplicable para los que no están iniciados en la política alta.

Es el caso que corre como muy valiosa la especie de que el señor Licenciado Astúa Aguilar saldrá del ministerio, para volver á ingresar á la Corte.

No han faltado quienes aseguran que el señor Astúa, poco satisfecho del cambio, hará un viaje á Europa en vez de ir á la Corte.

Pero otros miran su salida del ministerio como presagio de venidera candidatura presidencial.

Y se asegura que el Ministerio de Gobernación y sus anexos será ocupado por el Magistrado don Alejandro Alvarado.

De este inesperado cambio han surgido otros maliciosos la conclusión de que...

No queremos decir lo que deducen.

Esperaremos el desarrollo de los acontecimientos.

J. de Dios Matus

La Montezuma en auge

Después de haberse marchado á Estados Unidos el administrador Mr. R. C. Shaw, llegó á rescribirlo otro de los socios, Mr. Hozic, quien con una solicitud admirable se dedicó á buscar vetas más ricas que las explotadas, y con una suerte más admirable aún, encontró riquezas no descubiertas, entre ellas una veta que mide sesenta pies de ancho y cuyo rendimiento medio es de veinticinco dólares por tonelada, existiendo otro núcleo de metal, no suficientemente explorado, que da un rendimiento de doscientos pesos oro por tonelada.

Con semejantes hallazgos, vertió su informe Mr. Hozic y vino con el señor Director de la compañía el millonario Mr. Johnson, que actualmente está en la mina, y Mr. Boschen que se hizo definitivamente administrador de la Montezuma.

Hace 5 días llegó el señor Director y se procedió á recibir operarios.—Habían quedado solamente 24 y hoy cuenta con más de 300.

Se ha mejorado notablemente la conducción del agua, se piensa poner á trabajar 40 mazos y ya se tiene una fuerza de agua suficiente para que trabajen 20.

Para todo este nuevo movimiento la compañía puso un capital adicional de (C) 150,000) ciento cincuenta mil dólares.

La vida, pues, ha vuelto á no tarse pujante en todo el distrito de Montes de Oro.

CORRESPONDENCIA

ALGO DE ESPARTA

No nos explicamos á qué se deba el indiferentismo de parte del Gobierno para con este Pueblo; tenernos sin médicos, sin curanderos, desde hace tanto tiempo, es una crueldad. Las personas que están en condiciones aquí de hacer llegar su voz á las alturas, ¿qué hacen que no se preocupan por llenar esta necesidad tan apremiante?

—Don Aníbal Figueroa ha visto á una de sus niñas en estado de gravedad y hoy le ha sucedido un percance con otra, que se fracturó un brazo. Sentimos estas desgracias y una vez más hacemos ver la urgencia de que el gobierno nos nombre un facultativo.

—No poca extrañeza nos ha causado ver en esta, nuevamente desempeñando el puesto de Director de la escuela de varones al joven Solórzano quien se despidió de este lugar, al terminar el año lectivo pasado, designando gratuitamente á Esparta, y quien se negó á hacer uso de la palabra en la fiesta del 15 de setiembre alegando que era Esparta de muy poca significación para tomarse él ese trabajo. ¿Qué sería lo que le obligó á aceptar de nuevo este cargo aquí? Serían las circunstancias...?

—Con mucha asiduidad se trabaja por la terminación de la nueva torre, pero según nos ha informado don Juan Homs, encargado de esos trabajos, tendrán en breve que parar por falta de metálico. Creemos que es el momento de que los espartanos todos nos unamos y hagamos un esfuerzo por reunir la suma que falta. Platicando con un comerciante chino, nos dijo que ellos están en la mejor disposición de ayundar para ver terminada la obra. Organizemos una comisión colectadora de fondos y ya se verá cómo la colonia china, que siempre ha sobresalido por sus buenos donativos para la iglesia, se suscribirá con una suma de consideración. En el centro y los demás distritos,

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio es dable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

HACIENDA "SANTA ROSA"
(LA BARRANCA)

Desearo dedicarme exclusivamente á mis negocios de comercio, ofrezco en venta esta magnífica hacienda, constante de cerca de mil manzanas de terreno, de las cuales como trescientas son potreros de parí y guinea, y como doscientas de hajúra, propias para repasto de verano. Posee abundantes aguas, estando casi rodeada por el río Naranjo, buena casa de habitación con sus dependencias, y dista una hora de la Barranca.

Vendo además en conjunto el ganado de cria y engordo que en ella tengo, y una máquina para sacar arroz, con su correspondiente motor.

Precio y condiciones liberales.

Entenderse con

Eugenio de Benedictis.

"La Gran Vía" San José

MAN CHON SING Y Cia.
Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de todo tamaño.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS, DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfarán el más delicado gusto.

Acérquese Ud al almacén y quedará, de fijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

INGLES, TAQUIGRAFIA { CLSES } TENEDURIA DE LIBROS, Y ARITMETICA COMERCIAL

A horas competentes para los empleados públicos y de comercio. Local espacioso y de muy buenas condiciones higiénicas, proporcionado por la Junta de Educación de esta ciudad.

Lecciones prácticas y sencillas, que sólo exigen del alumno el saber leer y escribir. Ningún gasto en textos.

Precios

Por una asignatura \$5.00 mens. Por tres asignatura \$10.00 mens.

" dos " 8.00 " " cuatro " 12.00

La mitad de toda mensualidad se paga adelantada.

Precio convencional para clases particulares.

David Hive

Oficina de don Martín Roig

AVISO IMPORTANTE

Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Acaecías, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos queda anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo: El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI

Propietario.

Para alojarse

Doy en arriendo piezas y habitaciones, desde el precio de cuatro hasta veinticinco colones al mes, y especialmente una casa esquinera propia para cualquier clase de negocio ó para familia, situada esquinera opuesta de la casa de don Salvador Barrías.

Para pormenores, entenderse con el suscrito en la casa de Préstamos *El Progreso*.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

Hotel Colombiano

Desde el día 1° de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

estamos seguros que se reunirá lo suficiente para la conclusión. Algunos se quejan de la poca ayuda que para estos trabajos reciben del actual cura presbítero Badilla, pero dada la actitud asumida por él para con ciertas personas de valer, creemos que sería impolítico que tomara parte activa en estos asuntos. Bueno es que se esté quedo.

—Para mientras dure la licencia concedida á don Uladislao Guevara, ha venido á desempeñar el cargo de agente superior, el señor don José M. Sandoval O. caballero bastante entendido en estos asuntos de ferrocarril.

Corresponsal.

Los escándalos de las minas

Señor Redactor de "El Pacífico"

Lo dicho, señor Redactor, lo dicho: aquí hubo, con motivo del pago, cada escándalo que temblaba el valor.

Imagínese que por todo resguardo para este último pago de la mina Boston se dejó venir don Sabel Mojica con cuatro plazas, las que llegaron aquí, quedándose él en la Sierra.

Mas no crea Ud. que los cuatro guardianes del orden guardaron nada. Ellos dejaron vender el producto del charral hasta cuatro colones la escasa botella, ellos permitieron las mesitas donde rodaban los ojitos de Santa Lucía, y ellos, sobre todo un tal Calvo, contribuyeron á la zambra alí desarrollada durante los días 13 y 14 del presente, al extremo de que Calvo constantemente amenazaba con su rifle, apuntando y requiriendo á la muchedumbre que se agarraba á bofetada limpia á cada instante. Dos cornetas, tocando simultáneamente, completaban el alarma.

A más del aguardiente clandestino se vende aquí la chicha fuerte, que también es prohibida, á un colón la lata montequera, es decir unas 4 botellas escasas.

El 15 amaneció herido de la mano derecha el americano Pitter, sin poderse averiguar quién lo hirió.

Y cuando el famoso resguardo regresó á su cuartel general, uno de sus miembros llevaba sobre su lomo la albarda del caballo, que se lo habían robado.

Por qué no mandarían más resguardo? Por qué dejarán que se juegue, que se expenda guaro de contrabando y por qué para ayudar á sofocar los desórdenes no se manda colocar por aquí un cepo donde asegurar á los revoltosos y escarmentar á los belicosos?

Ese cepo hace mucha falta aquí, es indispensable—Que lo manden, pues, como dice Ud., señor redactor, vale más prever que tener que remediar.

Hasta el próximo pago.

UN TEMPERANTE

CAMPO NEUTRAL PARA EL PUBLICO

No soy yo el que vende la casa de la mortuoria de doña Petra Paz García, que le hita don Miguel Cárdenas; es el señor Juez, que en uso de un derecho, cumplidos los trámites legales, y después de aprobado el proyecto de cuenta partición, ordena se remate, para pagar con su producto la hijuela de costas de la misma.

No tiene, pues, ningún valor lo que alguien que se agazapa por allí y con señalada mala fé, hace decir á Rosa Wilson en el último número de "El Pacífico."

Ulpiano Fonseca

Puntarenas, 14 de marzo de 1908.

INFORMACION

Platito de sobremesa

Hoy no se ha hablado en el puerto de otra cosa que del incidente Guevara-Escalante.

Don Benjamín Escalante, entendido profesor de la escuela de varones, tiene el grave defecto de un carácter irascible y todos los años se ve envuelto en líos que algunos padres de los niños le arman por habérselos golpeado, ya con los puños, ya con palos, &c.

Ayer tocó un castigo de estos al niño Pedro José Guevara, hijo de don Uladislao Guevara. Cuando la mamá vió al chiquillo un tanto inflamada la cara de una guatada, le mandó decir al Sr. Escalante que se abstuviera de castigar así á su hijo &c. cuando á las clases del medio día asistió; y el señor Escalante tuvo á bien castigar nuevamente al niño por haber dado la queja; más lo hizo de manera tal que los cardenales le quedaron en el cuello y los brazos tan marcados, que hoy se los hemos visto claramente y dicen que al castigo acompañó un reto á que lo acusaran á las autoridades.

Don Uladislao se encontró á las 7 a. m. de hoy con el señor Escalante y le reconvinó por el abuso que cometía.

—Abusos son los que Ud. hizo como Gobernador, le replicó.

—Señalelos, le dijo el señor Guevara— como yo se los señalo á Ud. pudiendo mostrarle infinidad de niños á quienes Ud. ha ultrajado.

—¡Ud. mientel!—le contestó Escalante— y ante ese poco culto reproche, repetido á una persona de edad y de respeto, como el señor Guevara, sonó el primer bofetón y la lucha se armó, resultando con un arañazo bajo el ojo izquierdo el señor Guevara. La censura pública condena á Escalante.

Parece que el señor Guevara va á dirigir su queja al Ministerio de Instrucción Pública.

De manteles largos

El Club Social de este puerto está hoy orgulloso ostentando su rico mobiliario que le acaba de llegar, ó sea un juego de sala, otro para el billar, otro para el corredor, mesitas, alfombra etc., todo muy bien escogido y aparente.

Felicitemos al Club, excitando á los socios para darle cada vez más importancia y esplendor.

El bastión y el andamiaje

Mañana arribará á nuestras playas el vapor *Abessinia* que desembarcará el bastión metálico del puente de la Barranca y el maderamen sobre que se armará el puente.

En el estero, junto al swiche está ya una cuadrilla preparando el desembarque de las piezas pesadas, para llevarlas á la Barranca.

Llega todo esto muy oportunamente.

Haz de noticias

Partió para Filadelfia (Estados Unidos) el muy estimable joven don Porfirio Molina. Su objeto es estudiar la mecánica. Lo celebramos y hacemos votos por su aprovechamiento.

—Don Feliciano Quirós renunció el cargo de miembro de la Junta de Educación y en su lugar fué nombrado don Miguel Reyes.

—Don Juan de la Cruz Ruiz ha traído á la redacción una defensa suya relativa al cargo de complicidad que se le atribuye en la estafa del billete de lotería. Por haber llegado tarde, no se publicará hasta en la próxima edición.

Por la vía rápida

Vapor "Chira" en viaje á Brazo Seco en combinación con ferrocarril al Pacífico. Saldrá del muelle del estero, el sábado 28, á las ocho a. m.

Felipe J. Alvarado.

Se trabajará La Unión

Ayer partió para la Mina Unión (Montes de Oro), el empresario Mr. Nelson que llegó de Panamá por el último vapor á preparar la continuación de los trabajos en la Mina Unión, que hace más de tres años fué suspendida su explotación.

Parece que dentro de poco vendrá á unírsele el conocido y popular Mr. Poppan y emprenderán de

modo formal la continuación de los trabajos de explotación de sus yacimientos de oro.

Magnífica es la noticia y por lo tanto la aplaudimos.

Fuerza hidráulica tendremos

Hace pocos días salió Mr. Teller á buscar una caída de agua de que tenía noticia, suficiente para abastecer de fuerza motriz á la planta eléctrica de esta ciudad.

Ha regresado muy satisfecho, pues tomando las aguas del río *La Rastra* y del *Rin* en el lugar de su confluencia, se obtiene fuerza bastante para esta planta y la que pueda establecerse en Esparta y aún

sobra fuerza.

Aseguran que éste es un punto ya estudiado por el Ingeniero don Luis Matamoros y don Santiago Federice.

Pero se dice también, que hay otro estudio hecho por don Ferrnando Tasso que consiste en juntar las aguas de esos mismos ríos á una altura que produce 600 pies de caída, por medio de canales y de allí por tubería bacería llegar en línea recta hasta el camino de los Pavones donde se colocará la planta que dará, en el mes más seco, una fuerza de 384 caballos y aseguran que este estudio fué

Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Servicio de pasajes y fletes entre Puntarenas y Brazo Seco, Puerto Nuevo; Tivives hasta la Estación de Las Huacas, Ferrocarril al Pacífico y vice versa.

Esta Compañía ha fi-tado por su cuenta vapores de la Empresa del Golfo de Nicoya para establecer el tráfico entre el interior de la República y este puerto por la vía de Tivives.

Los vapores saldrán de Puntarenas los lunes y viernes de cada semana á las horas que permitan las mareas.

Para pasajes y fletes dirigirse á la citada Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada.

Puntarenas, marzo 24 de 1908.

MARCELINO LOSILLA

AGENTE COMISIONISTA

Vendo arroz carolina—quintal \$11.50
Manteca Escudo y Smith—c. de 2 lbs. \$40.00
Hierro para techo—atado de 16 planchas \$22.00
Completo surtido de abarotes y tejidos. Licores, vinos y cervezas de todas clases. Breba Diara [dulce y seca]. Me hago cargo de toda clase de comisiones

Oficina, bajos de la casa de doña Francisca de Ríos

EMILIO ARTAVIA

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.



Azúcar del Ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & Co

Federico Anéstegui

COMPR. DE MADERAS

Se reciben ofertas por maderas finas y de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTO, LAUREL, MARIA GENIZARO y otras en tucas rollizas y labradas puestas en la maquina de agerrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa. Dirjanse á

P. Canale & Cia

Puntarena y San José

GRAN ACOPIO DE BESTIAS

Para alquilar al ínfimo precio de \$3.00 tres colonas, para el vi entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta y viceversa, tengo bestias de muy buenas condiciones.—Y para las personas delicadas y gusto, tengo 10 famosas bestias, que alquilo á precio convencional

BENNICIO MENA

Esparta, 1º de enero de 1908.

